

2024-07-03

## Economía atiende 41 solicitudes de inversionistas por dudas sobre trámites

Autor: Miguel Ángel Ensástigue Velázquez

Género: Nota Informativa

<https://www.elsoldesalamanca.com.mx/finanzas/economia-atiende-41-solicitudes-de-inversionistas-por-dudas-sobre-tramites-12182180.html>

La Secretaría de Economía (SE) ha atendido a 41 inversionistas con dudas sobre el establecimiento de empresas en el país, pago de impuestos, permisos y autorizaciones, entre otros trámites. Las atenciones fueron brindadas por la dependencia a través de la Ventanilla Única para Inversionistas (VUIMX), que fue habilitada en julio de 2023.

"Hasta el día de hoy se han atendido 41 solicitudes de orientación con motivo de dudas sobre información. La atención de las solicitudes de orientación tiene carácter informativo y se realiza con base en la información disponible en la VUIMX", señaló la SE, a cargo de Raquel Bunrosto, en respuesta a una solicitud de transparencia hecha por El Sol de México.

Las solicitudes fueron de empresas de la construcción, minería, agricultura, energía, gas natural, empresas manufactureras, automotrices, entre otros.

Esta plataforma está a cargo de Economía y es una herramienta pública gratuita de contacto y orientación para la planeación o instalación de una inversión en México.

En su respuesta, la dependencia precisó que no existe un presupuesto específico para la operación de la VUIMX, por lo que todas las erogaciones efectuadas son cubiertas con cargo al presupuesto aprobado para la dependencia.

Según datos de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), en México aproximadamente cinco de cada 10 empresarios han tenido algún problema al realizar trámites gubernamentales.

Las principales quejas reportadas son requisitos excesivos, falta de claridad, y horarios restringidos para realizar trámites relacionados con su empresa.

Además, se estima que las microempresas en promedio dedican hasta 49 horas al mes para cumplir con el marco regulatorio del gobierno.

Sigue leyendo: Sheinbaum se reunirá con el CCE la próxima semana

De acuerdo con datos de Secretaría de Economía, del 1 de enero al 31 de mayo de 2024, se identificaron 127 anuncios públicos de inversión realizados por el sector privado, con una derrama esperada de 39 mil 157 millones de dólares. Esto también como efecto del denominado nearshoring.

De este total, 56 por ciento de los anuncios están destinados a proyectos del sector manufacturero, entre los que destacan las industrias de bebidas, autopartes, hierro y acero, al igual que automóviles y componentes electrónicos.